

El Espíritu de Francia



Indomable a pesar de la ocupación de los nazis, la resistencia francesa se manifiesta diariamente y con mayor intensidad a medida que se acerca la hora de la invasión. Esta foto, sacada clandestinamente de Francia, muestra la destrucción de un cuartel alemán, llevada a cabo por los patriotas franceses. La explosión de una bomba causó la muerte de 250 nazis y dejó heridos a 500.

Una delegación de Cadetes de la Escuela Militar de Nicaragua vendrá a la trasmisión de poderes.

Se trata de jóvenes que pertenecen a las más distinguidas familias de Nicaragua y no del envío de una fuerza militar como erróneamente se ha informado en otros periódicos.

La delegación diplomática nicaragüense está presidida por el señor Ministro de Relaciones y la de Panamá por el doctor don Octavio Fabrega, también ministro de relaciones en la hermana república del Sur. Tal es el informe que se suministró ayer a LA TRIBUNA en fuente oficial.

En otro periódico se publicó la noticia de que para asistir a la toma de posesión de la Presidencia de la República el día ocho de mayo, por el señor Presidente Ezequiel Lac Piedra, vendría de Nicaragua una fuerza militar muy numerosa.

Indudablemente se pretendió desnaturalizar maliciosamente la verdad de las cosas, ya que, en fuente oficial, se nos dio el dato de que se trata de un grupo de jóvenes cadetes, de la Escuela Militar, pertenecientes todos a muy numerosas.

—(PASA a la Pág. DIEZ)

DEBIDO A LA INFLEXIBILIDAD DE LAS REGLAS DE LA NOMENCLATURA BOTANICA PERSISTE EL ERROR DE LINNEO

Este error consistió en llamar a las quinas cinchonas en vez de cinchonas como era lo correcto.

Las convenciones internacionales de botánicos resuelven conservar esos errores debido al uso y publicidad que de ellos se ha hecho en el transcurso del tiempo.

Don Manuel Quirós Calvo Profesor de la Facultad de Farmacia comenta un editorial de LA TRIBUNA

Con respecto a una idea extendida en uno de nuestros artículos editoriales, el profesor don Manuel Quirós Calvo, catedrático de la escuela de farmacia nos dio los siguientes importantes comentarios.

Va mi felicitación por el provecho que tienen para el pueblo de Costa Rica los Imprentes Editoriales de LA TRIBUNA. Ellos reflejan las necesidades del país en sus diferentes ámbitos de progreso y los ciudadanos e instituciones toman de ellos gran provecho. He aquí un ejemplo de lo que se refiere a la Popularización del Cultivo de Cinchona en Costa Rica.

También, sin pretensiones de

Luchando a cuerpo a cuerpo con su asaltante, el Presidente Avila Camacho logra salvar su vida

ORGANIZACION DE LA POLITICA AGRARIA COSTARRICENSE

Formula el plan, basado en seis puntos básicos, el Colegio de Ingenieros Agrónomos

Institución bancaria de crédito netamente agrícola, institución de estudio y experimentación que mejore los sistemas de trabajo agrícola; servicio de extensión y de fidei-comisaria; servicio de dirección económica; Seguro rural

Centralización en la secretaría de agricultura de todos los servicios relativos a las explotaciones agrícolas, ganaderas e industriales y todas aquellas actividades que guarden relación con el funcionamiento de dicho organismo.

LA TRIBUNA adelanta a sus lectores los puntos esenciales del plan que el Colegio de Ingenieros Agrónomos ha aprobado oficialmente para organizar la producción agrícola.

El colegio de ingenieros agrónomos ha elaborado un plan para la reorganización de la política agraria costarricense que nos parece digno de estudio.

Vamos a adelantar algunos aspectos del plan, que son los siguientes:

1. Nuestro criterio que la organización de una política agraria costarricense debe estar basada en los siguientes puntos:

1.º El conocimiento de las condiciones generales y de las riquezas naturales del país, para poder apreciar exactamente las posibilidades económicas de que somos poseedores y con base en ello, planear, encargar y fomentar el progreso agrícola nacional.

2.º La educación de la población rural, de modo que su eficiencia y rendimiento como elemento de producción sean aumentados al máximo, incluyendo también una conciencia de responsabilidad —(PASA a la Pág. DOCE)

Exposiciones agrícolas en la Provincia de Guanaacaste para estimular la intensificación de cultivos

Tal el plan que desarrollará el próximo Secretario de Agricultura don José Joaquín Peralta Esquivel

La primera de esas exposiciones será en la ciudad de Liberia abarcando todas las regiones agrícolas de dicho cantón.

Luego se irán organizando las correspondientes a otros cantones de la provincia.

El propósito de gobierno del señor Presidente electo, licenciado don Teodoro Picado, estimula la intensificación de la producción agrícola en la provincia de Guanaacaste.

Para tal objeto el próximo secretario de agricultura, don José Joaquín Peralta Esquivel, se propone organizar exposiciones agrícolas en esa provincia.

La primera de esas exposiciones será en la ciudad de Liberia, abarcando las diversas regiones agrícolas de ese cantón e interesándose en esas actividades.

Luego serán organizadas las correspondientes a los otros cantones de la provincia, desarrollando así el plan elaborado al respecto por el próximo secretario de agricultura.

Sale hoy para Washington, por la vía aérea, el señor Embajador de los Estados Unidos Mr. Desportes

En la tarde de ayer visitó al señor Presidente de la República, doctor Calderón Guardia, para despedirse y cambiar impresiones antes de iniciar su viaje.

EL SEÑOR DESPORTES ESTARA EN WASHINGTON A LA LEGADA DEL SEÑOR PRESIDENTE ELECTO, LICENCIADO DON TEODORO PICADO Y SUS ACOMPAÑANTES

En la mañana de hoy emprendió viaje a los Estados Unidos el señor Embajador de aquella nación en Costa Rica, Mr. Fay Allen Desportes.

En las horas de la tarde de ayer Mr. Desportes hizo una visita



MIR. FAY ALLEN DES PORTES

guarda al señor Presidente Calderón Guardia para despedirse de él antes de iniciar el viaje.

Entendemos que este viaje del señor Embajador norteamericano obedezca al deseo de estar en Washington a la llegada del señor Presidente electo, licenciado Picado, quien como ya lo hemos anunciado, saldrá para los Estados Unidos uno de estos días.

SOLEMOS ENSEÑARLES A NUESTROS MUCHACHOS DONDE ESTA EL SENA Y NOS RESERVAMOS DECIRLES DONDE DISCURREN LAS AGUAS DEL TIRIBI

La generación actual ignora, casi en absoluto, a la anterior; a sus humbres de ciencia, a sus artesías, a sus maestros

Lo he constatado en mis conversaciones con los jóvenes. — Por un extraño fenómeno, los mejores son olvidados.

MOISES VINCENTI NOS ESCRIBE UNA BELLA CARTA SOBRE TOPICOS LITERARIOS

Estimado amigo: Afirmo, que la generación actual ignora, casi en absoluto, a la anterior; a sus humbres de ciencia, a sus artesías, a sus maestros. Lo he constatado en mis conversaciones con los jóvenes. Y que, por un extraño fenómeno, los mejores son los más olvidados por ella. Nada, absolutamente nada, saben del movimiento literario de 1915. Ignoran, por entero, a Rafael Cardona; no sospechan a Francisco Salas; desconocen, por otra parte, a los propulsores de este movimiento; a Bello Zeledón, a Fabio Boudoir, a Guillermo Vargas

a Justo A. Falcó, uno de los prosadores más elegantes que ha tenido la República. Y apenas cuando se le menciona.

—(PASA a la Pág. DOCE)

Profesor MOISES VINCENTI

El teniente Adolfo Lama Rojas disparó contra él en el patio del Palacio Nacional con una pistola 45 fallando la puntería y emballando lucha con el presidente de la República.

Los oficiales Ortiz y Castañeda que acompañaban al Presidente mexicano acudieron contra Lama, al que dominaron y desarmaron conduciéndolo a las oficinas presidenciales.

La caída de Odesa en manos de los rusos representa la victoria más grande del ejército soviético y así ordena reconocerlo Stalin.

Cien mil alemanes sitiados en Crimea no tienen otro camino de retirada que el agua, y todo el Mar Negro queda a merced de los aviones rusos por lo que esa evacuación es peligrosa.

En un día, puede decirse, los rusos tomaron la ciudad de Odesa en toda Alemania, hasta las más lejanas poblaciones de Prusia Oriental en los confines con Rusia y las fábricas de Polonia, bombardeadas ayer por la aviación de los aliados.

Los guerrilleros de Tito obtienen nuevas y brillantes victorias en Yugoslavia causando tremendas bajas a las fuerzas nazis y obligándolas a nuevas retiradas.

CIUDAD DE MEXICO, 10 UP. — El Presidente Manuel Avila Camacho escapó de ser asesinado hoy cuando personalmente luchó con un teniente del ejército que le hizo un disparo y de cuyo tiro al asaltante hasta que sus ayudantes le desarmaron. El oficial fue identificado como el teniente de artillería Antonio Lama Rojas. Acercose a Avila Camacho cuando el presidente atravesaba el patio principal del palacio nacional después de haber dejado su automóvil dirigido a su ascensor particular. Lama saltó y dirigió al Presidente, quien aparentemente le creyó que era un oficial que deseaba hablarle. A tres pasos de distancia Lama sacó su pistola automática calibre 45 e hizo fuego. Su primer disparo falló y el Presidente inmediatamente se abalanzó sobre él, impidiéndole hacer otro disparo. El comandante Enrique Ortiz Bartolo, quien acompañaba al Presidente golpeó a Lama mientras otro ayudante el teniente Mario Castañeda le quitó la pistola. Avila Camacho, ordenó que el asistente Enrique Ortiz Bartolo se acercara a las fuerzas nazis y sus oficinas intergubernales a Lama por que había tratado de matarlo. El teniente respondió: "Hace mucho tiempo que quería encontrarme con el presidente para quejarme por que no se me permite ir a la iglesia o asistir a una misa de uniforme lo que con su sereno injusto. Por eso estoy". Lama fue trasladado a la prisión militar de Santiago después del interrogatorio.

LA NUEVA Y FELICITANTE OFENSIVA RUSA EN CRIMEA

MOSCU, 10 UP. — El comunicado nocturno anunció esta noche la apertura de una nueva ofensiva rusa dirigida contra la Crimea, en la que el cuarto ejército del general Tolbucín, se abrió paso a través de las defensas alemanas en el istmo de Perekop y avanzó 16 millas capturando la estación ferroviaria de Armanik y siete lugares más, y simultáneamente forzó un retroceso de la bahía Sivash y embistió sobre las defensas enemigas al oriente de Armanik. En dos días de obstinada pelea más de cinco mil quinientos soldados fueron muertos, dijo el comunicado y más de mil hombres y mucho material de guerra fueron capturados.

—(PASA a la Pág. DIEZ)

LA TRIBUNA

PERIODICO LIBRE, DE UN PAIS LIBRE, PARA HOMBRES LIBRES

Director JOSE MARIA PINAUD PAGINA NUEVE ASO XXIV NUMERO 7058

SAN JOSE, COSTA RICA, A. C. MARTES 11 DE ABRIL 1944

ABRIENDO UN CAMINO FLEANEANTE EN EL ESPACIO

1910

1944

HOY DIA, EL "CAMPO DE ATERRIZAJE" INTERIOR DE LA GOODYEAR es una enorme maquina probadora de llantas y frenos, capaz de ejercer una fuerza suficiente para parar una rueda de millas por hora. Con un equipo tal como este, la Goodyear está anticipando la tendencia tanto en las construcciones militares como comerciales, de fabricar llantas cada vez más grandes y veloces. Cuando se hayan fabricado, la Goodyear tendrá ya especificaciones.

LA PRIMERA MAQUINA PARA PROBAR LLANTAS DE AEROPLANOS fue construida por la Goodyear en 1910, la cual simulaba aterrizajes bruscos en los viejos terrenos de "pastos". Por medio de este artefacto, las llantas Goodyear "No-Rim-Cue" para aeroplanos, eran atrojadas desde una altura de 70 pies y con un peso muerto de 250 libras. De estas rigidas pruebas salieron las primeras llantas de caudales como para automoviles. La tanto para aeroplanos como para resistir los bruscos aterrizajes se ganó rápidamente la aceptación para uso en aeroplanos Wright, Martin, Curtiss, Blériot, Faiman y otros de los primeros aeroplanos.

La Goodyear construye aeroplanos completos, nuevas obras y otros productos aeronáuticos, incluyendo llantas, cámaras, ruedas y frenos... tubos para radiadores y mangueras para gasolina... planos de gobierno, alas, cola, cascos y ensamblajes de fuselajes... tanques de combustible a prueba de pinchazos... "THE CORSAIR" el aeroplano más veloz, para combates navales que existe en el mundo... y también NAVES AERIAS NAVALES para la caza de submarinos.

Unicos Agentes: COSTARICAN TRADING HOUSE INC.

A los comerciantes y consumidores del famoso jabón

YELOS

TENEMOS EL GUSTO DE AVISARLES QUE, A PARTIR DEL 15 DEL PRESENTE MES, Estaremos en condiciones de poder cumplir las órdenes pendientes y las que se nos envían, a los siguientes precios: —

- DE 1 A 24 BARRAS DE A LIBRA..... A C 0.80
- DE 25 A 99 BARRAS DE A LIBRA..... A C 0.75
- DE 100 A 999 BARRAS DE A LIBRA..... A C 0.70
- DE 1000 BARRAS EN ADELANTE..... A C 0.65

NUESTROS JABONES SON CIENTIFICAMENTE PREPARADOS POR EL SISTEMA DEL COSIDO, NO CRUDO, CON LO CUAL SE OBTIENE MAYOR RENDIMIENTO Y MEJORES RESULTADOS.

Nota importante a los consumidores:

Exijan siempre que las barras que les vendan de JABON YELOS, pesen una libra exacta. En el precio que damos a los comerciantes está calculada la utilidad que ellos deben obtener vendiendo la barra de una libra a razón de 80 céntimos, es decir al precio que la vendemos en la

FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA.

LAS PROCESIONES DE SEMANA SANTA EN SAN JOSE



Distintos aspectos de las tradicionales procesiones de Semana Santa en esta ciudad y las que fueron admirablemente organizadas como siempre, por la gacil senora dona Felicia Montenegro de Valenzuela, a quien LA TRIBUNA le ofrece la oportunidad para hacerse llevar sus congratulaciones.

DEBIDO A LA INFLEXIBILIDAD DE LAS...

(VIENE de la pag. NUEVE) debido a la inflexibilidad de las reglas de la nomenclatura botánica persiste hasta hoy. Efectivamente, en las Convenciones Internacionales de Botánicos, se usualmente se conservan estos errores debido al uso y publicidad que de ellos se ha hecho en el transcurso de los tiempos y así los botánicos seguimos y seguiremos haciendo el nombre científico de CINCHONA. El error de Linneo no está como dice el editorial, en la final sino en la C. primera en lugar de CH que es lo que quiere decir el doctor Popone. Las letras terminales que llevan los nombres científicos, tienen por objeto precisar o latinizar la expresión.

Así decimos Amparo, en honor de D. Amparo de Zedeno, Alvaro y, por consecuencia, Cinchona, en honor de la condesa de Chinchón. La primera parte del editorial, es también muy interesante e importante. La química todavía no se ha podido obtener sintéticamente y ella va siempre a la cabeza de los químicos. En cuanto a zonas de cultivo si hay muchas que se han descubierto en la zona de Chinchón. En cuanto a zonas de cultivo si hay muchas que se han descubierto en la zona de Chinchón. En cuanto a zonas de cultivo si hay muchas que se han descubierto en la zona de Chinchón.

Una delegación de... (VIENE de la pag. NUEVE) ellos a distinguidas familias de la vecina y hermana república de Nicaragua. El gobierno del general Somoza...

Granos y Erupciones de la Piel Combatidos Rápidamente



Antes Después. Para aclararlo y aclarar la piel y hacerla más suave, más clara y más blanca. Previene la erupción que se ha encontrado al fin de la temporada y para hacerla más atractiva a los ojos de sus amigos. Nixoderm ha producido sus resultados en miles de personas de quienes recibimos siempre cartas. Por ejemplo: "Durante 12 años sufrí del acné, picazón y comezón de la cabeza. Pese a muchos tratamientos sin resultado. Un día me recomendaron Nixoderm y lo compré. Calmo la picazón rápidamente. Al siguiente día, puede sentir que mi piel comenzaba a mejorar. Desagregaron las manchas rojas y oscuras. Pronto mis amigos se sorprendieron mucho de los resultados."

Garantizarnos Completa Satisfacción. Nixoderm no le quitará a usted nada a menos que limpie su piel a su verdadera satisfacción. Pida Nixoderm en su farmacia hoy mismo. Vea en el envase y se verá, sorprendido de los resultados. Continúe usando Nixoderm y su piel deberá hacerse suave, clara, lisa y magníficamente atractiva. Elimine las erupciones que se producen, adquiera en todas partes, o tal vez directamente de nuestro agente vended. Solicite Nixoderm en su farmacia hoy mismo. Nixoderm para Desodorar de Piel.

Los Recibidos del Impuesto Territorial de Cantón Central de San José. CORRESPONDENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943. CARLOS LARA Director General. San José, Marzo de 1944.

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

Secretaría de Salubridad Pública La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

“ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS”...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!! ¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!

Dr. CARLOS DE CESPEDES, Jefe de Sanidad

LUCHANDO CUERPO A CUERPO CON SU ASALTANTE EL PRESIDENTE AVILA CAMACHO

(VIENE de la pag. NUEVE) capturados. En el oeste de Rumania, las tropas soviéticas fueron los rios Siret y Suceava, al oeste y Sudeste de Botosani, más allá del río Prut, en el este, en el punto de confluencia Siret, Stok, Perzgorino, Volturi y el campamento ferroviario de Berlino. El comunicado anunció también de continua lucha para aniquilar los grupos enemigos cercados en la zona al oeste de Skala. Pero no mencionó la lucha en la zona de Tarnopol, que los mismos alemanes habían dicho haber evacuado en parte.

100 MIL ALEMANES EN CRIMEA NO TIENEN OTRO CAMINO DE RETIRADA. EL MAR. LONDRES 10, UP — Los soldados rusos lucharon nuevamente en el interior de la ciudad más grande del Mar Negro en un triunfo abortivo que significó el destino final de los alemanes en Crimea. Los alemanes desistieron después de una batalla de casi un día en el punto donde los soviéticos lucharon en su movimiento, probablemente, durante dos meses antes de ser derrotados. Stalin anunció esta victoria mayor en un orden del día pocas horas después de que los alemanes hubieran su conocido versión de que habían efectuado una "retirada táctica" y esta noche hubo una serie de salidos violentos sin precedentes algunos 24 salvas de 225 cañones en Moscú, y 12 salvas de 120 cañones de la flota del Mar Negro, que después de dos años y medio, tenía estado nuevamente a puerto más grande. Inmediatamente los alemanes pudieran sacar gran número de soldados y grandes cantidades de municiones y provisiones, porque la "retirada" en la península estado muy clara durante unas dos semanas por la menos, cuando la poderosa aviación soviética se lanzaba al air. Moscú relató la semana pasada la historia como las tropas soviéticas habían interceptado un tren cargado de equipo industrial que...

TODA ALEMANIA HASTA EL FONDO DE POLONIA Y PRUSIA ORIENTAL BOMBARDEADA. LONDRES 10, UP — Escuadrilla, aérea de los Estados Unidos que amaba cerca de mil quinientos bombarderos y cazabombarderos y corralos atacaron las fábricas de aviación aeródromos de Bélgica y Francia durante el Escudo de gran número de torres fueron destruidas y quedaron prisioneros.

